



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 13 de octubre 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

@FFAAECUADOR en coordinación con @cnegobec, resguardan y brindan seguridad en los Centros de Privación de Libertad del país durante la jornada de votación para las personas privadas de libertad. #FFAAPorTuSeguridad. [Ver más](#)



@DefensaEc

Efectivos militares de @FFAAECUADOR se despliegan a todos los recintos del territorio nacional, a fin de garantizar el normal desarrollo del proceso electoral en la segunda vuelta de las #ELECCIONESANTICIPADAS2023. [Ver más](#)



@DefensaEc

Paracaidista Ecuatoriano

El sueño de todo soldado es saltar desde un avión y portar orgulloso el ala dorada bajo su pecho. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

En conmemoración del #DíaDeLaInterculturalidadYPlurinacionalidadec, el equipo del Museo #CasaDeLosTratados visitó la Escuela "Gerardo Toledo" de la comunidad Cachi #Girón. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

El 12 de octubre en #Ecuador, celebramos la diversidad cultural del país. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 #Hoy conmemoramos el #DíaDeLaInterculturalidadYPlurinacionalidad, con el propósito de promover el diálogo entre las distintas culturas y saberes 🧠🗣️👂, fortalecer la unidad nacional en la diversidad 🤝 y construir un Estado incluyente enfocado en la justicia y la paz. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Fuerzas Armadas listas para garantizar la seguridad de la ciudadanía durante el proceso electoral del 15°. La Hora

El Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas desplegó un amplio operativo en los cuatro comandos operativos para velar por la protección de la ciudadanía, los candidatos y de todos los recintos electorales. Cinco provincias serán más controladas. [Ver más](#)



Más de cien mil funcionarios vinculados al eje de seguridad vigilarán la jornada electoral de segunda vuelta. El Universo

Unos cien mil funcionarios públicos vinculados al eje de seguridad vigilarán y actuarán durante la jornada electoral de segunda vuelta prevista para el próximo domingo. El despliegue militar y policial será a escala nacional y su desplazamiento empezó el pasado miércoles. [Ver más](#)



Concordenses piden mayor presencia de policías y militares. La Hora

En La Concordia, las muertes violentas, vacunas y extorsiones son constantes. En lo que va del año, los delitos han aumentado considerablemente y la ciudadanía reclama mayor seguridad y control a las autoridades. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 13 de octubre 2023

<p>Asesinan a alias 'Samir', heredero de las rutas de la droga del 'Gato Farfán'. Primicias Al menos cinco sicarios asesinaron a George Samir Maestre o alias 'Samir', entraron a su vivienda y le dispararon mientras dormía, la madrugada de este 12 de octubre en la vía a la Costa, norte de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Guayaquil: Transportistas bloquean acceso al Puerto Marítimo para exigir seguridad. Primicias Cansados de la inseguridad, conductores del transporte pesado realizan un paro en la entrada al Puerto Marítimo, en el sur de Guayaquil, la mañana de este jueves 12 de octubre de 2023. Ver más</p>	
<p>Policía Rodney Rengel promete entregar audios sobre el caso León de Troya. Primicias A través de una videoconferencia, el policía Rodney Rengel, quien se encuentra en la clandestinidad, insistió en denunciar supuestos vínculos del Gobierno del actual presidente Guillermo Lasso con la mafia albanesa. Ver más</p>	
<p>El dinero del narcotráfico en Ecuador: once formas de camuflarlo. Expreso El narcotráfico es la principal actividad ilegal que ejecuta el blanqueo de capitales en Ecuador. Así lo ha informado el Grupo de Acción Financiera de Latinoamérica (Gafilat) en su último informe de evaluación. Sin embargo, este delito pasa desapercibido en el sistema de justicia del país. Ver más</p>	
<p>Caso Villavicencio: ministro Juan Zapata habla en su versión de lo realizado desde su cargo en la causa que investiga el asesinato del presidenciable. El Universo Menos de una hora duró la versión rendida en la Fiscalía de Pichincha por el ministro del Interior, Juan Zapata, dentro del proceso penal que busca definir las responsabilidades de seis personas que siguen siendo investigadas por el asesinato al estilo sicariato del candidato presidencial Fernando Villavicencio. Ver más</p>	
<p>Dos ecuatorianos detenidos con 300 kilos de cocaína en Guatemala. Primicias Las autoridades de Guatemala decomisaron casi 300 kilos de cocaína en una embarcación en el Pacífico y capturaron a dos ecuatorianos a bordo, informaron el Ejército y el Ministerio del Interior. Ver más</p>	
<p>Detienen a supuestos implicados en asesinato del gerente de hospital de Esmeraldas. Primicias La Policía detuvo, el 11 de octubre de 2023, a tres supuestos implicados en el asesinato de Rubén Sánchez, gerente del Hospital Delfina Torres de Concha de Esmeraldas. Ver más</p>	
<p>En el doble fondo de una camioneta se transportaban 400 kilos de droga al puerto de Guayaquil. El Universo Cuando circulaba por la vía Perimetral, a la altura de El Fortín, una camioneta doble cabina roja fue detenida para un control policial y se descubrieron 400 kilos de droga. Ocurrió la noche del miércoles 11 de octubre y el alcaloide estaba en el doble fondo del balde cubierto por una caseta. Ver más</p>	
<p>Hallan más de una tonelada de cocaína en una vivienda de Durán. Primicias En un operativo, liderado por la Fiscalía y la Policía, se halló 1,4 toneladas de cocaína, en una vivienda del sector rural de Durán, cantón de Guayas, secuestrado por la violencia criminal y ligada al narcotráfico. Ver más</p>	
<p>Dos expolicías condenados por narcotráfico a gran escala en El Oro. Primicias Un tribunal de Garantías Penales declaró culpables a tres sujetos, dos de ellos expolicías, por el delito de tráfico de droga a gran escala. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 13 de octubre 2023

<p>"Fue una lluvia de balas", Guayaquil convertida en epicentro del crimen. Primicias Guayaquil, ciudad portuaria en el suroeste de Ecuador y uno de los epicentros de la violencia en el país, casi a diario es una macabra letanía de cuerpos baleados, calcinados o mutilados. Ver más</p>	
<p>"Siempre vivirás": Seguidores despiden al influencer 'La Polilla' Sánchez. Primicias El asesinato del creador de contenido Jonathan Sánchez, conocido como 'La Polilla' ha causado conmoción entre sus seguidores, quienes recuerdan sus personajes, como 'Una Amiga Más'. Ver más</p>	
<p>Hombre es hallado decapitado en Babahoyo. La Hora Como Carlos Alexis Espinoza Macías, fue identificado un joven de 26 años de edad, quien apareció decapitado y extirpado su corazón. Fue hallado en un camino de tercer orden en el sector El Guayabo, vía Babahoyo – Pueblo Nuevo. Ver más</p>	
<p>Gabriel desapareció en persecución policial. La Hora Cuatro días han transcurrido desde que se originó un enfrentamiento armado en Brasilia del Toachi y, desde ese momento, uno de sus habitantes no aparece. Ver más</p>	
<p>En Turubamba buscan combatir la inseguridad con una renovada UPC. Expreso Turubamba Alto, en el sur de Quito, cuenta de nuevo con una Unidad de Policía Comunitaria (UPC). La restaurada infraestructura, situada en la calle Alberto Spencer y Cusubamba, fue entregada por el Municipio de la capital. Ver más</p>	
<p>En seis provincias habrá más presencia policial por las elecciones. El Telégrafo El comandante de la Policía, César Zapata, señaló que esos puntos de votación se ubican en seis provincias: Guayas, Manabí, Esmeraldas, Los Ríos, Santa Elena y El Oro. Son zonas que presentan los mayores índices de inseguridad. Por eso habrá más presencia de uniformados. Ver más</p>	
<p>Urbanizaciones de la vía a la Costa, acechadas por el crimen organizado. Primicias El fin de semana se registró un secuestro en una urbanización privada de vía a la Costa. La madrugada del 12 de octubre, en otra violenta incursión armada, fue asesinado el narcotraficante conocido como alias 'Samir'. En los dos casos, las casas estaban alquiladas. Ver más</p>	
<p>Expendedores de droga capturados en dos operativos en Otavalo. La Hora En total, cuatro personas fueron capturadas, en dos operativos distintos, por expender droga en San Pablo, en el cantón Otavalo. Ver más</p>	
<p>Pistas clandestinas son un desafío para las autoridades. La Hora Aunque no se han divulgado las ubicaciones exactas de las pistas clandestinas que operan en la provincia de Los Ríos, se confirma su existencia y actividad. Esto, según un reciente informe del Observatorio Ecuatoriano del Crimen Organizado (OECCO). Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Realizando operaciones militares en contra la minería ilegal, en la parroquia Buenos Aires, cantón Urququí, se localizó: 200 bultos de material aurífero, 5 metros de cordón detonante, 3 barras de explosivos y 4 cápsulas ordinarias. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Efectivos militares, realizando patrullajes fluviales en el río #Putumayo, sector Puerto El Carmen, localizaron abandonadas 4 embarcaciones, donde se encontró aproximadamente 205 galones de combustible, evidencias fueron entregadas a las autoridades competentes. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 13 de octubre 2023

<p>@FFAAECUADOR A nivel nacional, @FFAAECUADOR empleando personal y medios logísticos contribuyen con la seguridad y transporte de kits electorales, en los diferentes recintos. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR @FFAAECUADOR desplegó en todo el territorio nacional, personal y medios logísticos para garantizar el transporte y seguridad de los kits electorales para las #EleccionesAnticipadas2023Ec. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR @FFAAECUADOR a través de helicópteros de @FuerzaAereaEc y @EjercitoECU, realizan el traslado de personal y distribución de kits electorales, a los sectores más inhóspitos del territorio nacional. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Operación militar contra la minería ilegal ejecutada por efectivos del @EjercitoECU en #Urququi sector #EIPorvenir, deja el decomiso de: Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU <i>Ejército Ecuatoriano brinda seguridad en los CPL de todo el país durante el voto de PPL.</i> Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU 12 de octubre, Día de la Interculturalidad. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador ¡NUEVA CÁPSULA HISTÓRICA DEL DÍA! 🌊 ¡Zarpamos hacia una travesía histórica! 🌊 La Armada del Ecuador se enorgullece de presentar la nueva Cápsula del Día: Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Helicóptero H145 de la Fuerza Aérea Ecuatoriana realiza el traslado del material electoral y del personal del Consejo Nacional Electoral del Ecuador hacia zonas de difícil acceso. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc ✈️ Aeronaves de la Fuerza Aérea Ecuatoriana realizan el traslado del personal militar hacia las diferentes provincias del país, este contingente brindará seguridad en los recintos electorales en las #Elecciones2023. Ver más</p>	
<p>@ESPEU El señor rector de #ESPEU y el Ing. Fabián Iza, alcalde @mruminahui firmaron la carta de apoyo como Media Partner al evento "Startup Weekend Transformación Digital", que se realizará los días 27, 28 y 29 de octubre. Evento organizado por #ESPEU, @LATINNOVA_ORGy @lacamaradequito. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 13 de octubre 2023

<p>@ESPEU La Universidad de las Fuerzas Armadas - ESPE, expresa su sentido pésame y solidaridad ante tan irreparable pérdida. @UPSE_ec. Ver más</p>	
<p>@IGM_Ecuador  @IGM_Ecuador, es parte del Catálogo de Cooperación Sur del Ecuador, generado por @CancilleriaEc  Proyecto:  Generación de geo información multitemática a escala 1: 5000 para el desarrollo y ordenamiento del territorio. Ver más</p>	
<p>@centro_ejercito 12 de octubre, Día de la Interculturalidad. Ver más</p>	
<p>@centro_ejercito 12 de octubre de 1833 #CEHEReporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador #TwitterHistoria. Ver más</p>	
<p>@ARC_EnergiaEc #Imbabura Buenos Aires, personal de la @ARC_EnergiaEc, junto a @FFAAECUADOR, detectó y neutralizó alrededor de 30 habitaciones de madera y plástico, cercanas a galerías para explotación minera ilícita, cuyos accesos fueron destruidos. Ver más</p>	
<h2>COYUNTURA</h2>	
<p>Renuncia el séptimo gerente de Petroecuador del gobierno de Guillermo Lasso. Expreso Una ficha más que se mueve. A pocas semanas de que culmine el gobierno de Guillermo Lasso, Ramón Correa renunció a la gerencia general de la empresa pública Petroecuador. Fue el séptimo gerente de la estatal petrolera en el régimen del primer mandatario. Ver más</p>	
<p>CNE suspendería elecciones para ecuatorianos que residen en Israel. La Hora El Consejo Nacional Electoral (CNE) está a la espera de un informe de la Cancillería sobre los elementos a tomar en cuenta para que el pleno decida si en Israel, donde están empadronados 293 ecuatorianos, se podrán realizar las elecciones presidenciales de segunda vuelta prevista para el 15 de octubre de 2023. Ver más</p>	
<p>3.463 privados de libertad sin sentencia ejecutoriada ya votaron. Primicias La segunda vuelta de las Elecciones Anticipadas 2023 arrancó este jueves, 12 de octubre de 2023, con el voto de las personas privadas de libertad sin sentencia condenatoria ejecutoriada. Ver más</p>	
<p>172 unidades educativas servirán como recintos electorales. La Hora Las clases virtuales se llevarán a cabo durante las tres jornadas de clases: matutina, vespertina y nocturna. Esta medida se ha implementado con el propósito de facilitar las operaciones del personal militar y del Consejo Nacional Electoral (CNE). Ver más</p>	
<p>Se redujo el número de reclusos que sufragaron en Imbabura. La Hora El proceso electoral inició con la ceremonia de inauguración del sufragio de las personas privadas de la libertad sin sentencia condenatoria ejecutoriada (PPL), acto que se desarrolló en el Auditorio de la Democracia de la Delegación Electoral de Imbabura. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 13 de octubre 2023

<p>Testigo protegido del caso Villavicencio ya podría salir del país. Primicias Para precautar su vida, la Fiscalía solicitó que se revoquen las medidas alternativas que pesaban en contra del testigo protegido del caso Villavicencio. Ver más</p>	
<p>Fiscalía señala que la vida de testigo protegido del caso Fernando Villavicencio estaría en riesgo. La Hora La Fiscalía solicitó cambio de las medidas cautelares del testigo protegido del caso Fernando Villavicencio por considerar que su vida estaría en peligro. ¿Qué se conoce sobre este testigo? Ver más</p>	
<p>Aeropuerto Internacional Mariscal Sucre de Quito reprograma 37 vuelos. Primicias Las operaciones del Aeropuerto Internacional Mariscal Sucre de Quito se cerrarán la mañana del 14 de octubre de 2023. Ver más</p>	
<p>IESS plantea "redistribuir" aportes para cubrir crisis del seguro de salud. Primicias Para solucionar la grave situación financiera del Seguro de Salud, que cubre las atenciones médicas de los afiliados, el Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) propone una redistribución interna de los aportes que realizan los afiliados y jubilados. Ver más</p>	
<p>Gobierno nacional prepara evacuación de ecuatorianos en Israel. La Hora El presidente Guillermo Lasso informó que ante la delicada situación que se vive por la guerra en Israel, la Embajada y el Consulado organizan la salida de un vuelo humanitario con capacidad para asistir a 260 compatriotas. Ver más Nota Referente Expreso</p>	
<p>Convocatoria de vacantes laborales genera largas filas, empujones y desmayos en Guayaquil. La Hora La desesperación por encontrar un trabajo formal provocó una respuesta masiva (mucho mayor a la esperada) ante el llamado de una cadena de supermercados en Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Termina el plazo para elegir al nuevo presidente de la República. La Hora Desde las 00:00 de hoy, viernes 13 de octubre, rige el silencio electoral en el territorio nacional y con esto automáticamente queda prohibida la campaña de los candidatos. Ver más</p>	
<p>Segunda intoxicación masiva de estudiantes en Tulcán. La Hora En menos de dos semanas, la Unidad Educativa César Antonio Mosquera de la parroquia Julio Andrade, del cantón Tulcán, en la provincia de Carchi, vuelve a ser protagonista de una intoxicación masiva de sus estudiantes. Ver más</p>	
<p>Chulco, fuente de financiamiento para comerciantes de Píllaro y Pelileo. La Hora El sector comercial de Píllaro y Pelileo estarían moviendo sus negocios a partir de préstamos ilegales provenientes del chulco, lo que genera la proliferación de otros ilícitos. Ver más</p>	
<p>CNE advierte con fuertes multas si se rompe el silencio electoral o ley seca. Primicias "El periodo de silencio electoral constituye un espacio para la reflexión del voto ciudadano para que puedan decidir quiénes conducirán el destino de nuestro país", dijo el organismo, el 12 de octubre de 2023, en cadena de radio y televisión. Ver más</p>	
<p>Guillermo Lasso podría concluir su mandato entre el 19 y 20 de diciembre. Primicias En agosto de 2023, Henry Cevallos, ministro de Gobierno dijo que la transición y la gestión final de la administración del jefe de Estado está enfocada hasta el 30 de noviembre de 2023. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 13 de octubre 2023

<p>Ley seca arrancará al mediodía de este viernes, 13 de octubre de 2023. El Telégrafo Los ciudadanos están a punto de volver a las urnas, este domingo, 15 de octubre de 2023. Ese día será la segunda vuelta presidencial, es decir, se elegirá al presidente o presidenta de Ecuador. Ver más</p>	
---	---

OPINIÓN

<p>Acerca de “Repensar las FF. AA.” y “Dignidad para la fuerza pública”. Expreso El 26 de septiembre y el 1 de octubre de 2023 se publicaron los artículos: “Repensar las FF. AA.” y “Dignidad para la Fuerza Pública”, donde se expresan opiniones ante las cuales es necesario expresar el pensamiento y situación real que viven las FF. AA. En la Constitución de la República del Ecuador se describe que la misión fundamental de FF. AA, es “(...) la defensa de la soberanía e integridad territorial (...)”. Al hablar de “defensa de la soberanía e integridad territorial”, implica no solo la protección de las fronteras ante algún tipo de amenaza interestatal, sino que constituye también la protección de la integridad territorial ante amenazas nacionales o transnacionales que puedan afectar al Estado en los cinco dominios (terrestre, naval, aéreo, espacio y ciberespacio). Ver más</p>	
<p>El nuevo Gobierno y sus circunstancias. Milica Pandzic. La Hora Otro domingo más, otra elección más. Nos decidimos por un Gobierno de transición, el cual no tendrá el tiempo a su favor para generar cambios profundos en Ecuador; y que, sin embargo, entra con altas expectativas sobre sus hombros. Ver más</p>	
<p>Llamemos a Batman. Eduardo F. Naranjo C. La Hora Llegamos al límite en ciudad Gótica. La podredumbre social manifiesta en la delincuencia organizada, sicarios y narcotráfico en el poder ya nos desmadraron y todo parece seguir; temor y calma en las masas, y ansiedad desbocada en políticos por alcanzar la troncha. Ver más</p>	
<p>Un país a oscuras y a la deriva. José Alvear. La Hora Triste escenario el de nuestro país, sin luces y en manos de autoridades negligentes que descuidaron una de nuestras garantías de trabajo y seguridad: la electricidad. Ver más</p>	
<p>Educación, la última rueda. La Hora Los efectos de la negligencia en la educación tardan en aparecer, pero una vez que se vuelven notorios se requiere aún más tiempo para revertirlos. La pandemia dejó en el país la nociva creencia de que las aulas son prescindibles y de que la llamada ‘virtualidad’ es un reemplazo efectivo. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Acuerdo de cooperación militar. Mención ministro de Defensa. Teleamazonas 12-10-2023</p>	
<p>43 mil militares se movilizan a los recintos electorales del país. Mención FF. AA Ecuavisa 12-Oct-2023 Ver más</p>	



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 13 de octubre 2023

<p>Inicia proceso electoral en cárceles. Mención FF.AA. Teleamazonas 12-10-2023</p>	
<p>CNE ultima detalles. Mención FF.AA. Teleamazonas. 12-10-2023</p>	
<p>Se inauguró el Voto PPL para los Centros de Privación de Libertad en 20 provincias del país TC 12-10-2023 Ver más Nota referente RTS</p>	
<p>Los 2 910 guías penitenciarios contarán con seguro de vida – Ecuavisa 12-10-2023 Ver más</p>	
<p>Cerca de 500 transportistas se declaran en paro nacional. Mención FF.AA. Ecuavisa 12-10-2023 Ver más</p>	